



PROTESTA SINCRONIZADA EN CDMX Y ESTADOS

Escala la CNTE exigencia a Sheinbaum de derogar reforma a Ley del Issste

Hoy concluye jornada de 48 horas de lucha con marcha hacia Palacio

LAURA POY Y ALEXIA VILLASEÑOR

Profesores disidentes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) se movilizaron en varios estados y en la Ciudad de México para realizar acciones sincronizadas de protesta contra la iniciativa de reforma a la Ley del Issste enviada a la Cámara de Diputados por el Poder Ejecutivo el pasado 7 de febrero.

Como parte de su jornada de lucha de 48 horas, que concluirá este viernes con una marcha nacional, del Ángel de la Independencia a Palacio Nacional, cientos de profesores salieron a las calles en la capital del país para realizar mítines informativos en los accesos del Metro, Metrobús, unidades habitacionales y escuelas, a fin de informar a la población por

qué rechazan la propuesta de cambio y sobre sus demandas.

En tanto, docentes de la Benemérita Escuela Nacional de Maestros (BENM) realizaron una asamblea en la que acordaron sumarse a la jornada de lucha por una reforma estructural del Issste. Destacaron que en 2007, durante la presidencia de Felipe Calderón, se aprobó una ley que “dañó severamente los derechos de los trabajadores”, al desaparecer el régimen de pensiones solidarias por otro de cuentas individualizadas, medida que “privatizó *de facto*” las aportaciones de los empleados.

Recordaron que una de las demandas centrales de los maestros que se movilizan es que el régimen solidario “sea considerado universalmente para los trabajadores, lo que implica desaparecer el de cuentas individuales”. Otra de las

exigencias, señalaron, es regresar a los criterios de jubilación anteriores a 2008, cuando las funcionarias públicas, incluidas, las maestras, podían retirarse tras 28 años de servicio, y los hombres a los 30.

Uno más de los efectos nocivos, indicaron, es el pago de pensiones en unidad de medida y actualización (UMA), que se aplica desde 2017, lo que afecta profundamente los derechos de los empleados, por lo que la exigencia es regresar al pago en salarios mínimos.

Docentes en Oaxaca, Chiapas, Michoacán, Guerrero, Jalisco, Baja California y la CDMX reiteraron que la propuesta presentada por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo “no incluye ninguna de nuestra demandas centrales, por lo que hoy saldremos a las calles nuevamente para demandar una mesa de negociación y la eliminación inmediata de esta reforma”.

En tanto, miles de maestros se manifestaron ayer en Sonora, Chiapas, Guerrero, Hidalgo y Jalisco, para exigir que se abrogue esa norma.